

MÁLAGA

SOCIEDAD | MUJERES MALAGUEÑAS CON MUCHO QUE DECIR EN EL PANORAMA INTERNACIONAL

Las malagueñas que triunfan en el mundo

Ángel Recio MÁLAGA

En Málaga hay talento de sobra. La semana pasada este diario publicó un reportaje sobre los número 1 malagueños y ahora vamos a conocerlas a ellas, a las malagueñas que están triunfando a escala internacional en sus respectivos sectores. Como mencionamos en el anterior artículo, no están todas las que son pero sí son todas las que están, porque sus nombres sueñan en numerosos foros, desde los empresariales, hasta los deportivos, científicos o culturales. Son un referente actual y tienen aún mucho que decir en el futuro.

En el ámbito científico, por ejemplo, una malagueña que está en boga es Lidia Fuentes, una de las dos catedráticas de Telemática que existen en España y la científica más citada de la

● Málaga tiene, entre otras, a una golfista que está entre las mejores del mundo; una experta legal contra el terrorismo en el Consejo de Europa; una economista del FMI; una judoka paralímpica que lo ha ganado todo; o una bailaora que agota localidades en medio planeta

Universidad de Málaga según el listado que elabora el Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Trabaja en la Escuela de Informática de la UMA, pero su agenda es completamente internacional como demuestra el hecho de que colabora con 14 grupos extranjeros con los que ha publicado 32 artículos en revistas especializadas, del total de 150 que pueblan su currículo. Desde 2004 ha liderado nueve proyectos de investigación financiados por la Junta de Andalucía, el Gobierno y la Unión Europea por 1,3 millones de euros.

También del ámbito universitario, en este caso de la facultad de Derecho, es Ana Salinas de Frías, experta del comité antiterrorista del Consejo

Es raro el mes que la empresaria María Paz Hurtado no está de viaje para generar negocio

de Europa, que agrupa a 47 gobiernos europeos. Su misión es asesorar para que se cumpla el derecho internacional y se respeten los derechos humanos, incluso en los casos de terrorismo brutal que están asolando Europa en los últimos meses, primero en París y luego en Bru-

selas. Tras el 11 de septiembre en Nueva York, Estados Unidos optó por saltarse a la torera muchos derechos y libertades de los ciudadanos para, en teoría, aumentar la seguridad general y ahí está el caso de Guantánamo. Europa, con el asesoramiento de esta malagueña durante varios años, apuesta por derrotar al terrorismo con la ley por delante.

Teresa Dabán también vela por la seguridad del planeta pero, en este caso, desde el punto de vista económico. Fue alumna de Económicas

en la Universidad de Málaga, en la promoción 1983-1988, e hizo un máster en la prestigiosa The London School of Economics and Political Science entre 1990 y 1991. Desde hace 16 años es economista del Fondo Monetario Internacional (FMI), por lo que es una de las personas que revisan las cuentas y el déficit de los estados. En su currículo se puede subrayar, en letras grandes, que trabajó de forma activa en la entrada de España en el euro. Desde agosto de 2013 es economista residente del FMI en Armenia.

En el ámbito empresarial debe haber pocas malagueñas más conocidas que María Paz Hurtado. Es la propietaria de Hutesa, una compañía ubicada en Fuente de Piedra dedicada a la fabricación de aceitunas de mesa que exporta todo lo que produce a más de 30 países. Al crecimiento internacional propio de su empresa le suma que es la presidenta de la Comisión de Comercio Exterior de la Cámara de Comercio de Málaga, por lo que, entre una cosa y otra, es raro el mes en el que no está de viaje en cualquier parte del mundo. Este año, por ejemplo, solo con la Cámara, encabezará a grupos de empresarios malagueños en viajes a Emiratos Árabes, Omán, Filipinas, Vietnam, Kazajstán, Rusia, Azerbaiyán, Polonia, Rumanía, Colombia,



ANA
SALINAS DE FRÍAS

LIDIA
FUENTES

TERESA
DABÁN

AZAHARA
MUÑOZ

Las malagueñas que triunfan en el mundo

Málaga tiene, entre otras, a una golfista que está entre las mejores del mundo; una experta legal contra el terrorismo en el Consejo de Europa; una economista del FMI; una judoka paralímpica que lo ha ganado todo; o una bailaora que agota localidades en medio planeta

ÁNGEL RECIO MÁLAGA | ACTUALIZADO 17.04.2016 - 01:00

0 comentarios

0 votos



Me gusta {8}

Twitter

COMPARTIR

En Málaga hay talento de sobra. La semana pasada este diario publicó un reportaje sobre los número 1 malagueños y ahora vamos a conocerlas a ellas, a las malagueñas que están triunfando a escala internacional en sus respectivos sectores. Como mencionamos en el anterior artículo, no están todas las que son pero sí son todas las que están, porque sus nombres suenan en numerosos foros, desde los empresariales, hasta los deportivos, científicos o culturales. Son un referente actual y tienen aún mucho que decir en el futuro.

En el ámbito científico, por ejemplo, una malagueña que está en boga es Lidia Fuentes, una de las dos catedráticas de Telemática que existen en España y la científica más citada de la Universidad de Málaga según el listado que elabora el Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Trabaja en la Escuela de Informática de la UMA, pero su agenda es completamente internacional como demuestra el hecho de que colabora con 14 grupos extranjeros con los que ha publicado 32 artículos en revistas especializadas, del total de 150 que pueblan su currículo. Desde 2004 ha liderado nueve proyectos de investigación financiados por la Junta de Andalucía, el Gobierno y la Unión Europea por 1,3 millones de euros.

También del ámbito universitario, en este caso de la facultad de Derecho, es Ana Salinas de Frías, experta del comité antiterrorista del Consejo de Europa, que agrupa a 47 gobiernos europeos. Su misión es asesorar para que se cumpla el derecho internacional y se respeten los derechos humanos, incluso en los casos de terrorismo brutal que están asolando Europa en los últimos meses, primero en París y luego en Bruselas. Tras el 11 de septiembre en Nueva York, Estados Unidos optó por saltarse a la torera muchos derechos y libertades de los ciudadanos para, en teoría, aumentar la seguridad general y ahí está el caso de Guantánamo, Europa, con el asesoramiento de esta malagueña durante varios años, apuesta por derrotar al terrorismo con la ley por delante.

Teresa Dabán también vela por la seguridad del planeta pero, en este caso, desde el punto de vista económico. Fue alumna de Económicas en la Universidad de Málaga, en la promoción 1983-1988, e hizo un máster en la prestigiosa The London School of Economics and Political Science entre 1990 y 1991. Desde hace 16 años es economista del Fondo Monetario Internacional (FMI), por lo que es una de las personas que revisan las cuentas y el déficit de los estados. En su currículo se puede subrayar, en letras grandes, que trabajó de forma activa en la entrada de España en el euro. Desde agosto de 2013 es economista residente del FMI en Armenia.

En el ámbito empresarial debe haber pocas malagueñas más conocidas que María Paz Hurtado. Es la propietaria de Hutesa, una compañía ubicada en Fuente de Piedra dedicada a la fabricación de aceitunas de mesa que exporta todo lo que produce a más de 30 países. Al crecimiento internacional propio de su empresa le suma que es la presidenta de la Comisión de Comercio Exterior de la Cámara de Comercio de Málaga, por lo que, entre una cosa y otra, es raro el mes en el que no está de viaje en cualquier parte del mundo. Este año, por ejemplo, solo con la Cámara, encabezará a grupos de empresarios malagueños en viajes a Emiratos Árabes, Omán, Filipinas, Vietnam, Kazajistán, Rusia, Azerbaiyán, Polonia, Rumanía, Colombia, Panamá, Perú, Chile, Uruguay, Irán y Kuwait. Su historia es llamativa porque trabajaba como administrativo en una empresa de aceitunas de Dos Hermanas -nació en Sevilla pero lleva muchos años viviendo en Málaga- y, al venir a Málaga, creó una empresa de exportación de aceitunas desde su propia casa, cuidando además a su hijo recién nacido. En 1992 compró la fábrica e impulsó lo que hoy en día es una empresa plenamente consolidada y con prestigio a escala internacional.

En el mundo de la cultura, Málaga ha contado tradicionalmente con actrices conocidas en el panorama nacional como María Barranco, Marisol o la última ganadora del Premio Goya a la Mejor Actriz, Natalia de Molina, una jienense que ha pasado buena parte de su vida en Málaga. No obstante, a escala internacional destaca sobre manera la coreógrafa y bailarina Rocío Molina. Dio sus primeros pasos en la danza con apenas tres años -nació en 1984-, empezó la carrera en

NISSAN JUKE
CONTROLA LO DESCONOCIDO
DESAFIA TUS EMOCIONES

desde **12.900€*** PLAN PIVE INCLUIDO
+3 años de mantenimiento, garantía y asistencia

SOLICITA ESTA OFERTA

2016 22 ABRIL
01 MAYO

PUBLIRREPORTAJE



Pie de foto

"Convertirnos al alumno en el responsable de su aprendizaje"

La directora del Colegio Internacional Torrequebrada lidera un cambio de metodología en el que se premia creatividad, se trabaja por proyectos y se personaliza experiencia educativa.



Málaga Hoy

4461 Me gusta

Me gusta esta página

Sé el primero de tus amigos en indicar que le gusta esto.

Málaga y la terminó en el Conservatorio de Madrid con matrícula de honor. Creó su propia compañía con solo 20 años, aunando talento y valentía, y, con el flamenco por bandera, es aclamada en los escenarios de medio mundo. Desde Estados Unidos hasta Japón. Con solo 26 años el Ministerio de Cultura le otorgó el Premio Nacional de Danza y, con 28, el mítico Mikhail Baryshnikov se arrodilló ante ella a las puertas de su camerino del New York City Center, tras la representación de *Oro viejo*. Su listado de premios es amplio. En 2016 le han dado la distinción por el Día de Andalucía y el premio de The UK National Dance, mientras que el año pasado consiguió el Premio Max a la mejor Coreografía por *Bosque Ardora*.

En el área deportiva Málaga también cuenta con un amplio abanico de mujeres destacadas. En este momento, la deportista malagueña que más dinero gana de todas, con diferencia, es Azahara Muñoz. Es golfista profesional, vive en Florida (Estados Unidos) y llegó a estar entre las quince mejores jugadoras del mundo, aunque ahora ha descendido y está en el puesto 50 del ranking porque el 16 de marzo del año pasado fue operada de un pequeño tumor en la muñeca izquierda en el North Palm Beach Orthopedic Care en Miami y, desde entonces, está cosechando peores resultados en los torneos. No obstante, Muñoz acudirá a los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro este verano y es una de las esperanzas españolas para conseguir medalla. A comienzos de este mes dio muy buenas sensaciones en el torneo ANA Inspiration, celebrado en California, pues acabó líder en la primera jornada, aunque la segunda jornada fue para olvidar. Afirma que la muñeca no le duele al golpear y, poco a poco, está recuperando la confianza.

Otra joven malagueña -nacida en Brasil pero que lleva en la provincia desde niña- que sueña con colgarse una medalla en Río es la nadadora Duane da Rocha. En 2014 ganó la medalla de oro en el Campeonato de Europa en la categoría de 200 metros espalda y obtuvo un nuevo récord nacional. Esta joven siempre ha defendido la necesidad de competir con "ilusión" y a finales de marzo consiguió el ansiado billete olímpico al conseguir la mínima necesaria en una prueba celebrada en Sabadell.

La que no irá a los juegos olímpicos brasileños es la judoka paralímpica Carmen Herrera, quien anunció su retirada el pasado 31 de marzo. Ya no está en activo, pero su currículo es digno de mención pues ha sido tricampeona olímpica (Atenas 2004, Pekín 2008 y Londres 2012), bicampeona mundial y multicampeona de España. Se acaba de ir de los tatamis, aunque seguirá relacionada con el deporte malagueño. Otra leyenda es Carolina Navarro. Fue número 1 del mundo durante casi una década en pádel tras ganar tres campeonatos del mundo por selecciones y tres por parejas y sigue compitiendo, aunque ya a un ritmo menor.

Anuncio: El vídeo comenzará en 5 segundos



0 comentarios 0 votos

OTROS TEMAS

- PARTNER
- PARTNER
- PARTNER
- 5 TRUCOS PARA APRENDER UN IDIOMA FÁCILMENTE
- CUATRO CONSEJOS PARA AHORRAR EN TU SEGURO DE MOTO
- HASTA UN 25% EN AUDÍFONOS

STROSSLE



MUNDO RURAL EN

MUNDO RURAL MÁLAGA
Consulta toda la actualidad del mundo rural



Gama Fiat 500L
Gama Fiat 500L ahora desde 10.990€ c
4 años de garantía y plan PIVE 8
www.fiat.es

Escribe ahora tu historia
Llévate un Nissan X-Trail desde 22.900 con 3 años de mantenimiento, garantía y asistencia
www.nissan-ofertas.es

Prueba gama Peugeot 308
Ven a probarlo y conseguirás condiciones especiales en la Gama Peugeot 308
www.peugeot.es